
今
年
の
４
月
10
日
に
、
翠
小
学
校
前
の

橋
の
下
流
の
ヨ
シ(

２
山)

を
試
し
に
伐
採

し
ま
し
た
が
、
復
活
し
て
い
ま
す
。
ヨ
シ

の
成
長
・
生
命
力
に
驚
く
ば
か
り
で
す
。

で
も
、
ヨ
シ
を
刈
っ
た
後
の
達
成
感
と

景
色
が
良
く
な
っ
た
と
い
う
気
持
ち
は
忘

れ
ら
れ
ま
せ
ん
。

地
域
を
美
し
く
す
る
こ
と
は
、
暮
ら
す

人
に
と
っ
て
愛
着
が
生
ま
れ
た
り
、
帰
郷

す
る
人
や
訪
れ
る
人
に
と
っ
て
「
帰
っ
て

き
て
良
か
っ
た
、
来
て
良
か
っ
た
」
と

思
っ
た
り
し
て
く
れ
る
の
で
は
な
い
で

し
ょ
う
か
。

そ
こ
で
、
『
ま
ず
は
や
っ
て
み
よ
う
第

２
弾
』
は
、
人
と
ホ
タ
ル
が
共
存
す
る
上

灘
川
の
清
掃
活
動
で
す
。

作
業
時
間
は
欲
張
ら
ず
、
午
前
中
と
決

め
、
で
き
る
範
囲
を
や
っ
て
み
よ
う
と
思

い
ま
す
。

ご
協
力
い
た
だ
け
る
方
は
、
ご
連
絡
を

お
願
い
し
ま
す
。
来
る
も
の
は
拒
ま
ず
で

す
。

ま
ず
は
や
っ
て
み
よ
う

第
２
弾
は
、
12
月
１
日
（日
）

上
灘
川
の
清
掃

み
ど
り
通
信
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10
月
20
日(

日)

翠
小
学
校
で
翠
地
区
防
災
学

習
・
体
験
会
を
実
施
し
ま
し
た
。

翠
地
区
全
体
で
開
催
す
る
の
は
何
年
ぶ
り
で
し
ょ

う
。
も
し
か
し
た
ら
、
初
め
て
の
こ
と
だ
っ
た
か
も

し
れ
ま
せ
ん
。

当
日
は
、
地
域
の
方
々
が
５
つ
の
グ
ル
ー
プ

に
分
か
れ
、
自
分
た
ち
が
住
む
翠
地
区

を
想
い
、
企
画
し
、
運
営
し
ま
し
た
。

こ
の
防
災
学
習
・
体
験
会
は
、
住
民

主
体
で
こ
れ
か
ら
翠
地
区
を
考
え
る

「
価
値
の
あ
る
一
歩
」
に
な
っ
た
の
で

は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
ま
ず
は
小
さ
な

活
動
の
継
続
が
地
域
住
民
を
つ
な
ぐ

こ
と
に
つ
な
が
る
と
思
い
ま
す
。



翠地区防災学習・体験会
アンケート集計結果

〇参加者 ６５人

〇アンケート回収数 ４６人

〇全体的な感想 〇翠地区での「住民主体の活動」の実施

24 18 4

大変良かった
まあまあ良かった
普通
あまり良くなかった

44 2

必要に思う 必要に思わない

〇防災意識を高めるイベントの継続

16 29 1

是非してみたい

みんなの意見がまとまればしてみたい

必要を感じない

〇今後、どのような活動をしたらよいか（抜粋）

・翠小学校を中心とした、地域住民の交流の場を増やしたいと思います。
(50代男性)

・健康・介護・終活などのテーマで、学んだり、交流できたりする機会をつくる
活動(60代 男性)

〇感想・意見(自由記述)（抜粋）

・今回の学習・体験会で、改めて防災に対する意識や知見を深められた有意義な
時間となった。今後とも、こういった形の活動を進めていくと良いのではない
かと思った。(20代 男性)
・防災イベントだけでなく、このような地域住民同士の交流、コミュニケーショ
ンこそが、地域力の向上につながり、災害時にも大きな力を発揮するのではな
いでしょうか。できれば軽いものが良いと思います。バーベキュー、レクバレ
ー、ソフトボール、旅行、田植えや稲刈りなど気軽に楽しめることが大切だと
思います。
改めて地域内の交流、コミュニケーション活動の重要性を体感することができ
ました。企画、運営などありがとうございました。(50代 男性)
・もっとたくさんの方に参加していただければ知識が増え、翠地区の安心・安全
につながると思います。補助金などの情報など未知な部分が知れてよかったで
す。(40代 女性)


